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為促成各界就政改溝通對話，特區政府特意
安排中聯辦主任張曉明與反對派「飯盒會」成
員會面，昨日首場會見民主黨代表。會後，政
務司司長林鄭月娥宣布，中央負責政改的官員
下周四「南下」深圳舉辦政改座談，立會全體
議員獲邀出席。中央多番邀約反對派人士交流
政改看法，顯示中央對反對派的重視和落實普
選的誠意。政改需要溝通，對話總比對抗好。
溝通須在基本法的框架內尋求政改共識。如果
反對派繼續口硬堅持違反基本法的方案或要
求，甚至以違法「佔中」作為政治威脅，只會
損害彼此互信妨礙溝通，更無助於落實普選。
民主黨等溫和派既然希望促成政改，更應回到
基本法的軌道上，尋找政改的最大公約數。

中央在與反對派議員的溝通上，一再釋出誠
意和善意。中聯辦主任張曉明在遭到多次不禮
貌回絕後，仍然樂意與反對派議員見面交流。
同時，中央負責政改的官員將於下周就政改問
題與全體立法會議員和各界人士會面，回應了
反對派的要求。這些不僅顯示了中央的溝通善
意，而且體現了中央推動香港依法如期落實普
選的誠意。

應該看到，政改是一個尋求共識的過程，促
成政改離不開溝通，否則將難以獲得三分之二

立法會議員的支持通過。溝通必須有共同的基
礎和前提。特首普選是中央通過基本法授予香
港的，政改必須嚴格按照基本法規定，確保特
首人選必須愛國愛港。如果政改討論離開了基
本法，普選就失去了前提和基礎。然而，一段
時間以來，反對派糾纏於違反基本法的「公民
提名」，擺出一副非「公提」不可的態度，白
白浪費了寶貴的諮詢時間。現在反對派終於知
道「公提」不可行，從幻想中覺醒過來。反對
派須盡快回到基本法軌道上來討論政改問題，
不要再浪費時間。

民主黨昨日出席與張曉明主任的會面，無疑
是表現出願意溝通的一面。但在具體的問題
上，民主黨仍然口硬，聲稱堅持所謂「三軌方
案」或政改方案要符合所謂「國際標準」，否
則將否決政改方案並且立即「佔中」。普選根
本沒有所謂「國際標準」。政改討論的基礎是
基本法，任何違法的方案都不可能得到中央接
納。民主黨不應再糾纏於一些鏡花水月的訴
求，而應切實回到基本法和人大決定軌道上，
回應中央對香港普選問題的重大關切。反對派
離開基本法的強硬言論無助溝通，只會令政改
前景更不樂觀，這是香港市民不願見到的。

（相關新聞刊A2、A3版）

對話總比對抗好 繼續口硬礙溝通
政府昨日發表的《2014 年半年經濟報

告》顯示，本港GDP今年第二季按年僅實
質增長1.8%，低於第一季2.6%的增幅，亦
是自2012年第三季以來的最慢增長。新一
輪經濟數據顯示，本港經濟內外需求放
緩，外圍風險增加，經濟前景極為嚴峻。
如果再爆發「佔中」癱瘓金融中心，勢必
重創營商環境，香港經濟勢將雪上加霜。
各界須向違法衝擊經濟的行動說「不」，
以維護香港穩定的經濟環境。

本港經濟表現疲弱主要是受到旅客消費
急跌，以及內部需求同告放緩所拖累。旅
遊業是香港經濟的支柱產業，旅客在港消
費對本港GDP貢獻巨大。但今年初開始，
高端消費水平和內地旅客來港數字均呈下
降趨勢，人均消費跌幅顯著，影響零售市
道，香港經濟響起警鐘。由於旅遊業涉及
餐飲、住宿、運輸和批發等多個行業，旅
遊業不景將削弱經濟增長動力，進一步波
及就業，市民內部消費亦因收入不穩更趨
審慎，屆時無可避免令原已放緩的內需市
場再添壓力。同時，歐美經濟形勢不明
朗，全球地緣政治風險增加，成為制約經
濟表現的重要因素。本港未來經濟前景不

容樂觀，風險意識必須加強。
面對嚴峻經濟前景，一些人堅持發起

「佔中」行動，不惜癱瘓中環，脅迫中
央接受其違反基本法的政改方案。政治
動蕩勢必對金融體系造成衝擊，「佔領
華爾街」、倫敦大騷亂等亦直接導致巨
額的經濟損失。前車可鑑，如果中環被
佔據，不但嚇怕企業投資、引發外資撤
走潮，國際大鱷更會乘亂大幅沽空，擾
亂股市和港元秩序，屆時將引發連鎖效
應，全方位衝擊香港經濟，引發新一輪
金融風暴，最終危及就業民生，社會各
階層均蒙受其害。

經濟環境嚴峻，更須港人同舟共濟。此
時，社會更需珍惜香港和平理性的傳統，
以和諧應對抗爭。回歸以來，香港能渡過
一次又一次的經濟難關，就是依靠中央的
有力支持和港人自強團結的香港精神。只
有穩定的社會環境，社會才能集中精力發
展經濟，政府才能制定更多有效措施，穩
住經濟發展勢頭。只有向「佔中」說
「不」，避免香港內耗，才最有利繁榮穩
定，符合廣大市民利益。

（相關新聞刊A6版）

經濟環境嚴峻 須向「佔中」說「不」
A3 重要新聞

中央下周派員赴深座談政改
邀立會議員 晤社會各界 特首：反對派多與中央溝通利促進普選
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）全國人大
常委會副秘書長兼香港基本法委員會主任
李飛，於下星期南下深圳，與全體立法會
議員舉行政改座談會。香港社會各界人士
昨日指出，中央在人大常委會於月底就政
改作出決定前，與包括反對派在內的立法
會議員討論政改，反映中央真心實意在香
港落實2017年特首普選，並促請反對派珍
惜來之不易的溝通機會，切勿再糾纏於違
反基本法的政改方案或北上「做騷玩
嘢」，以免令港人失望。

盧文端倡理性務實討論
全國工商聯副主席、全國政協外事委

員會副主任盧文端，昨日接受本報訪問
時表示，中央官員是次南下與全體立法
會議員會面，反映中央政府真心實意在
香港落實 2017 年特首普選。他希望反
對派議員把握溝通機會，返回基本法及
人大有關決定的基礎上商談政改，「唔
好再好似上海之行咁做騷，令香港市民
失望。」他強調，政改主導權及決定權在
中央，但反對派掌握關鍵的否決權，希望
反對派理性務實討論政改，落實2017年特
首普選，如果繼續講違反基本法的「三軌
制」，只會浪費溝通機會。
民建聯主席、立法會政制事務委員會主

席譚耀宗認為，反對派近日不斷要求與中
央官員會面，中央是次安排李飛主任南下
深圳舉行座談會，反映中央對落實普選十
分有誠意。反對派有機會向中央官員當面
表達看法，「好過唔溝通。」

譚耀宗：玩嘢冇意思
不過，譚耀宗預料反對派屆時可能「玩

嘢」，促請他們珍惜溝通機會，「距離人
大（就政改）作出決定只係好短時間，玩
嘢係冇意思。」

王國興冀珍惜對話機會
工聯會立法會議員王國興認為，中央官

員在人大於月底就香港政改作出決定前，
與全體立法會議員舉行政改座談會，是非
常重要的溝通。反對派應當重視，切勿再
錯失來之不易的對話機會。
他續說，中聯辦主任張曉明近日與反對

派議員會面，李飛主任下星期更南下深
圳，證明中央一次又一次釋出善意，用心
良苦，「如果反對派唔珍惜，只會令香港
人覺得你根本冇誠意落實普選。」
行政會議成員、經民聯立法會議員林健

鋒認為，負責香港政改問題的中央官員，
特意南下深圳與全體議員會面，顯示中央
非常有誠意推動香港政改，並樂意與各界
溝通。他呼籲反對派珍惜來之不易的機
會，拿出勇氣與中央官員對話。

林健鋒：不應糾纏違法普選要求
林健鋒續說，過去數月，反對派錯失了不少與中央政
府官員溝通的機會，是次獲安排會面，應盡量爭取時間
表達意見，但必須在基本法及人大有關決定的框架下提
出意見，不應再糾纏於違反基本法的普選要求。

葉太：很多港人願「袋住先」
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀表示，即使會面

無戲劇性突破，也是「有得傾好過冇得傾」，最重要是
先行第一步。香港市民渴望有機會普選，很多人希望可
以「袋住先」。
她續說，現時距離立法會最終表決政改方案尚有約半

年，期望未來數月可說服反對派議員接納高門檻提名方
案。回歸以來，民主進程不斷進步，將來仍可繼續商
討。

香港文匯報訊（記者 李自明）特區政府昨日宣布，中

央負責政改的官員，將於本月21日南下深圳，舉辦政改

座談會，立法會全體議員獲邀出席。據悉，是次座談最少

分兩天進行，舉辦3場，包括與香港社會各界座談（見

表）。特首梁振英昨日透露，全國人大常委會副秘書長兼

香港基本法委員會主任李飛屆時會出席座談會，並相信反

對派及其他各個界別的議員多與中央官員溝通商談，對促

進2017年普選有幫助，更會對促進香港各界人士認識了

解中央對某些問題的立場和看法有幫助。他今後會繼續推

動這些溝通。

中央與香港立法會就政改的溝通交流再有突破。政務司司長林鄭月
娥昨日在中聯辦主任張曉明會見民主黨議員後宣布，除了4場張

曉明主任在香港與反對派議員的會面外，中央負責政改的官員將於本
月21日（下周四）下午3時，在深圳舉辦政改座談會，邀請全體立法
會議員出席，聆聽立法會議員對於政改的意見。

林鄭：中央回應非常積極
林鄭月娥形容，這是中央非常積極的回應，先有中聯辦主任張曉明
安排共4場會面，與23名反對派議員交流，然後由中央負責政改的官
員在深圳與全體議員會面。被問及全國人大常委會副秘書長兼香港基
本法委員會主任李飛會否出席座談時，林鄭月娥表示，特區政府暫時
未有相關資料，但特區政府「政改專責小組」3位成員都會列席。

籲議員回應廣大市民訴求
林鄭月娥呼籲議員把握機會出席，與中央官員「多一點溝通」，回應

廣大市民訴求，在2017年「一人一票」普選行政長官，「這一場座談會
是全體70議員一齊獲邀出席，即一次過邀請全體70位議員。我希望盡量
有多些議員把握機會出席……能夠多一點溝通，最終希望透過大家努
力，回應廣大市民訴求，2017年『一人一票』普選行政長官。」
她並強調，每一次會面都有助加強雙方溝通，「政改『五步曲』還

有幾步要走下去，好像剛才民主黨議員都強調，知道去到『第三步
曲』時，立法會議員都有一個重要憲制權力和責任。因為任何政府提
交的方案，都要得到立法會三分之二議員通過。」

港府做好「橋樑」即時轉達訴求
被問及安排議員到深圳有否困難時，林鄭月娥說，特區政府每次接
獲立法會議員要求，特別是反對派議員，都會做好「橋樑角色」，
「我們又沒有特別說有困難，但正如過去先後兩次，立法會議員向她
表達了與中央官員會面訴求，（香港特區）政府均即時轉達中央。」
她強調，「大家都看到，中央今次是一個非常積極的回應，先有張

曉明主任安排一共4場，與23名『泛民』議員的會面。然後，下星期
於深圳，由中央負責政改的官員跟全體立法會議員會面。當然其他需
要作出配合的工作，中央有關部門都會做。」
梁振英其後出席另一活動後透露，全體立法會議員在深圳將和李飛

主任等中央官員交換意見，「我相信香港『泛民』議員和其他各個界
別的議員和朋友，多些和中央官員商談、交換意見，不僅對促進2017
年普選有幫助，對促進香港各界人士，包括立法會議員，包括『泛
民』議員，對中央對某些問題的立場和看法的認識和了解亦有幫
助。」

CY強調續推動有關工作
他強調，有關工作會繼續進行，「不單是為了2017年普選、政改去
進行這工作，亦是為了香港長遠未來，跟中央一起推進香港發展工
作。」
據不同消息來源透露，座談最少分兩天進行，舉辦3場。除了會見全

體立法會議員的一場外，李飛還會和港區全國人大代表、全國政協委
員及特首選委會會面。具體安排有待當局證實及公布。

民主黨應邀赴會
激進反對派續「開條件」

香港文匯報訊（記者 李自明、文森）中央
負責政改的官員，包括全國人大常委會副秘書
長兼香港基本法委員會主任李飛，將於下周四
南下深圳，與全體立法會議員舉行政改座談。
多個反對派包括民主黨、公民黨等，將派員出
席。民主黨主席劉慧卿說，民主黨支持及歡迎
任何溝通，故他們決定應邀到深圳開會，期望
透過更多會面和接觸尋求共識。不過，其他激
進反對派就繼續「開條件」。
中央再次釋出善意，李飛將於下周四南下

深圳舉辦政改座談會，與全體立法會議員會
面討論政改。立法會多個反對派黨派均對此
表示歡迎。
劉慧卿昨日稱，全體議員獲邀與中央官員

會面是好事，期望透過更多會面接觸尋求共
識，「民主黨贊成任何溝通交流，所以下星
期在深圳會面是好事。但我表明，除非可以
自由進出，否則永遠不會踏足內地，我個人
不會出席。其他議員則決定應邀參與。我們
希望以後有更多溝通途徑。」

公民黨：梁家傑郭榮鏗出席
公民黨則稱，梁家傑、郭榮鏗將應邀到深

圳。梁家傑稱，要把握每一個機會，希望說服
人大常委會，不要就政改方案「落閘」，不要
為特首選舉的提名門檻和候選人人數設限，否
則特區政府第二輪政改諮詢會變得毫無意義。
被問及中央邀請全體立法會議員出席座談

會，是否反映中央政府釋出善意時，梁家傑
則稱，最重要是會談是否釋出善意，還是

「一錘定音」。另一名公民黨議員毛孟靜則
聲稱，香港政制發展問題是香港問題，不應
該到內地討論，故不會到深圳。

工黨派員出席 人數待定
民協馮檢基稱會出席。工黨主席李卓人
稱，現在是政改討論關鍵時期，工黨會派代
表出席，希望向中央反映意見，希望人大常
委會在月底的決定不要為政改討論設下「不
合理限制」。至於出席人選及人數，則由黨
常委稍後決定。
社民連主席梁國雄卻開出條件，稱會面須

符3個條件才會出席，「只要平起平坐，傳媒
在場。即使傳媒不在場，都畀我記錄，我一
定會去的。」他又聲稱，座談即是訓話，未
決定是否出席。
激進反對派議員黃毓民稱，會面沒有意
義，不會參加。「人民力量」議員陳偉業聲
稱，他們將會視乎會面安排，才決定是否參
與，「如果是有意義的溝通，我們或會出
席。若純粹坐在一旁聽訓，香港民意代表被
侮辱，我們不會接受。」

民建聯工聯會出席 葉太參加
建制派黨派方面，民建聯會有10名議員出

席，包括立法會黨團召集人葉國謙、副主席
李慧琼等，但主席譚耀宗因事未能出席。工
聯會有5名議員參與。工聯會立法會議員王國
興則表示，由於他要去旅行，故未能參加。
新民黨主席葉劉淑儀則表示會參加。

李飛等與香港各界座談簡介
日期

8月21日

8月22日

資料來源：摘自多個消息來源，具體安排有待公布
製表：香港文匯報記者 李自明

時間

上午

下午

上午

對象

人大政協

全體立法會議員

特首選委

■ 劉 慧 卿
稱，民主黨
支持及歡迎
任何溝通。
曾慶威 攝

■林鄭月娥呼籲議員把握機會出席，與中央
官員「多一點溝通」，回應廣大市民訴求，
在2017年普選行政長官。 曾慶威攝

■梁振英表示，相信反對派及其他各個界別的
議員多與中央官員溝通商談，對促進2017年
普選有幫助。 黃偉邦攝


